



Mercedes Sánchez Báscones, en uno de los laboratorios de la Escuela de Ingenierías Agrarias del campus de Palencia. :: ANTONIO QUINTERO

«Los próximos cuatro años van a ser claves en el futuro de las titulaciones»

Mercedes Sánchez Báscones Nueva vicerrectora de Palencia

La profesora de la Escuela de Ingenierías Agrarias tomará posesión de su cargo en un acto que se celebrará el martes en la Casa Junco

:: RAQUEL MARTÍNEZ

PALENCIA. La Casa Junco acogerá el martes, día 17, la toma de posesión de la nueva vicerrectora del campus de Palencia, Mercedes Sánchez Báscones. Profesora titular de Universidad en el área de Edafología y Química Agrícola y presiden-

ta de la Comisión de Ingeniería y Arquitectura 2 del programa Verificativa Grado y Máster en la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y la Acreditación (ANECA) -cargo que presumiblemente dejará para volcarse en su nueva tarea como vicerrectora-, Sánchez Báscones afronta su nueva etapa con serenidad y ganas de empezar a trabajar en proyectos en ciernes y otros nuevos.

—¿En estos primeros momentos como vicerrectora puede más la ilusión o la responsabilidad?

—A ratos. Al principio un poco peor, creo que por la vorágine de tomas de posesión y de proyección pública, que me estresa más que la responsabilidad en sí. Con trabajo todo se saca adelante, así que estoy deseando ponerme a trabajar. Al principio me vi un poco abrumada, pero de repente un día descubrí que me hacía ilusión. Llevo 33 años en la universidad viéndolo a diferentes vicerrectores, así que cogiendo lo mejor de cada uno supongo que sale el perfecto.

—¿Cómo se siente al haber sido elegida por Daniel Miguel para dirigir el campus de Palencia?

—Al principio me sentí orgullosa de pensar que habían visto algo en mí, me dio un subidón de autoestima. A la hora de aceptar no lo pensé mucho, porque si lo haces, acabas diciendo que no. Además, cuando ocu-

pas un cargo tienes que renunciar a algo, y la investigación es una de las cosas que más perjudicadas salen. Cuatro años perdidos en investigación es mucho, por lo que voy a intentar sacar tiempo de donde sea. Además, la ANECA me daba mucho oxígeno, pero cuando di el paso al Vicerrectorado, decidí pasar página. —¿Tiene algún proyecto inmediato que quiera poner en marcha cuanto antes?

—Todavía no he hecho la transferencia de competencias con el anterior vicerrector, porque hasta que Daniel Miguel no ofreció la rueda de prensa para dar a conocer su equipo, lo he tenido que mantener en secreto. Lo primero que haré será quedar con Pedro Caballero, ver todos los asuntos pendientes y los compromisos adquiridos más urgentes. Soy una persona muy dinámica, así que seguro que se me ocurren proyectos nuevos... Uno de ellos es hacer muy visible a la universidad de cara a la sociedad y no tanto acercar la sociedad a la universidad. Hemos organizado numerosas jornadas de todo tipo en el campus y a la hora de la verdad no sé si la sociedad se acerca mucho, a lo mejor tiene que ser la universidad la que se acerque a la sociedad.

—Un paso importante de acercamiento se dio con la cesión de parte de la Casa Junco al Campus de Palencia...

—Sí, por eso creo que es importante que la toma de posesión sea en la Casa Junco y no en el campus. Además, el rector no dudó en ningún momento en que los vicerrectores de los campus tomáramos posesión en los propios campus para que tuvieran su protagonismo. Creo que en la Casa Junco se desarrollan numerosas actividades, por lo que se mantendrán e incluso potenciarán si hace falta. El otro día estuve dando un curso en la Escuela de Viñalita y me pregunté si ese curso hubiera arrastrado a tantos alumnos si

«Uno de mis objetivos es hacer muy visible a la universidad de cara a la sociedad»

«La residencia de estudiantes es una demanda muy necesaria desde hace años»

en lugar de allí se hubiese impartido en la Escuela de Ingenierías Agrarias, porque la gente piensa que el nivel de la universidad es más alto, cuando sería el mismo porque los profesores que lo impartimos fuimos los mismos, todos de la Escuela de Ingeniería. Quizá la clave es utilizar instituciones puente que puedan conectar más con la parte social y acceder a la población a través de ellas, que no se limite todo a la enseñanza universitaria.

—Pedro Caballero ha manifestado su intención de ponerse a su disposición para algunos proyectos de futuro que tenía en mente y no ha podido acometer. ¿Cómo valora su gestión?

—Su gestión ha sido bastante aceptable, creo que se ha movido mucho en estos cuatro años. He estado colaborando con él todo este tiempo y lo seguiré haciendo, e imagino que él también conmigo, porque aunque estemos integrados en distintos equipos rectorales, somos compañeros y amigos.

—La mala situación económica ha marcado y dificultado la gestión de los últimos cuatro años, en pleno valle de la crisis. ¿Ahora que comienza a hablarse de recuperación, cree que usted lo tendrá más fácil?

—Después de estos cuatro años de crisis tan profunda, no solo no se ha invertido, sino que las cosas se deterioran. Si empieza a fluir el dinero, habrá que invertir en profesorado, en instalaciones... Hay muchos otros tipos de proyectos en los que participa el Vicerrectorado que no dependen tanto de la economía. Vamos a pasar en los próximos cuatro años toda la acreditación de títulos y el mapa de titulaciones nuevas se abrirá, por lo que los centros de Palencia presentarán propuestas. Se plantea mucho la docencia semipresencial online, la propuesta de títulos conjuntos... Todo eso es un poco al margen de las dotaciones presupuestarias... Luego, si necesitamos la famosa residencia de estudiantes, la pediremos, y a eso sí afectaría que el presupuesto mejore, porque es una demanda muy necesaria que siempre ha estado ahí y que a Pedro Caballero le ha quedado pendiente. Vamos a pasar por cuatro años claves en el futuro de todas las titulaciones que van a requerir trabajo y esfuerzo y también imaginación, y creo que no dependen tanto de tener más o menos presupuesto.